

保護者の皆様

令和4年度 学校教育に関するアンケート結果

つくば国際大学東風小学校

校長 本橋 正範

保護者の皆様には、日頃より本校教育活動にご協力いただき、感謝申し上げます。

さて、先日いただきましたアンケートの結果につきましてご報告いたします。今年度もオンラインによる回答をお願いしました。日頃の教育の取り組みについて、たくさんのねぎらいのお言葉をいただきましたこと、職員一同大変感謝しております。

いただきましたご意見を次年度の学校づくりに生かしていきたいと考えますので、更なるご支援をお願いいたします。

1 アンケート集計結果 (回答数 247/256)

	質問項目	5 そう思 う	4 まあそ う思う	3 どちら とも	2 あまり 思わな	1 全く思 わない
1	学校は、学校での取り組みの様子等について、便りや授業参観・懇談会などで保護者に把握できるよう伝えていていると思いますか	55.5	33.6	9.3	1.6	0.0
2	学校は、保護者の願いをよく聞き、その願いに応えようとしていると思いますか	55.1	30.8	12.1	2.0	0.0
3	学校は、保護者の会やその他の団体と協力して教育活動を進めていると思いますか	52.2	34.8	11.7	1.2	0.0
4	学校は、体験活動、分かる授業の改善、工夫された諸行事など、創意ある教育活動を行っていると思いますか	47.8	39.3	10.9	2.0	0.0
5	学校では、児童の間違った言動には「だめなことはだめ」と厳しく指導していると思いますか	50.6	34.8	11.7	2.4	0.4
6	学校では、交通事故・不審者対応や病気の予防など、健康安全面の教育が十分なまされていると思いますか	58.7	33.6	6.5	1.2	0.0
7	学校では、「基礎的な学力を身に付け、自ら学習しようとする児童」の育成に努力していると思いますか	48.6	38.1	10.9	2.4	0.0
8	学校では、子どものことについて、いつでも親切に相談に応じていると思いますか	67.6	25.1	5.7	1.6	0.0
9	学校では、児童一人一人を大切にしようとする姿勢で指導していると思いますか	67.6	23.1	6.5	2.8	0.0
10	学校では、子どもの努力や能力を適切・公平に評価していると思いますか	53.0	32.8	10.5	2.4	1.2
11	あなたは、子どもの家庭学習の習慣が身についていると思いますか	33.2	30.0	27.9	6.1	2.8
12	あなたは、子どもが読書をする習慣が身についていると思いますか	31.2	27.1	26.7	10.9	4.0
13	あなたは、子どもが思いやりや助け合う心が育ち、明るく元気に学校生活を過ごしていると思いますか	53.8	30.0	14.2	2.0	0.0
14	あなたは、子どもの生活習慣（挨拶・後始末・時間を守る・早寝早起き朝ご飯等）が身についていると思いますか	28.7	36.4	25.9	7.7	1.2
15	あなたは、子どもが運動が好きで、自ら健康安全に気をつけていると思いますか	32.4	38.1	22.7	5.7	1.2
16	あなたは、子どもが授業内容についてきちんと理解していると思いますか	35.6	39.7	17.4	6.1	1.2
17	あなたは、子どもが1年間の生活や学習の目標をきちんともって努力していると思いますか	30.8	34.4	25.1	8.9	0.8

■ は、「そう思う」・「まあそう思う」の割合の合計が80%を超えている成果です。特に『6健康安全教育』『8親切に相談にのる』『9一人一人を大切に』の項目は90%以上の皆様に認めていただいております。

■ は、「そう思う」・「まあそう思う」の割合の合計が70%以下の努力項目で、『11家庭学習の習慣』『12読書』『14生活習慣』『17目標に向かって努力』の4項目です。自ら学ぶことや読書は、小学校時代のみならず今後の子ども達の人生をより豊かにする習慣です。自主学習の取り組みの賞賛や朝の読書タイムの充実など、習慣化に向けて今後も子ども達への声掛けに努めます。

2 自由記述欄から

複数いただきましたご意見ご質問に関して回答させていただきます。

なお、個人的なご質問やご相談に関しましては、各担任から回答させていただきますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

(1) 給食のお替りはいつからできるようになりますか。

【回答】子ども達が楽しみにしている美味しい給食。コロナの影響だけでなく、児童数の増加により、以前の形にすぐに戻すことは難しいですが、改善を検討しています。年度末に試行し、問題がなければ4月からごはんのお替りを実施する予定です。

(2) 男児の制服に長ズボンがあるとよいのですが。

【回答】現時点では、長ズボン導入の予定はありません。冬場の寒さをご心配されていることと思います。男女にかかわらず、黒のタイツやスパッツをご利用ください。

成長しスカートの丈がやや短くなって膝小僧が見えているお子さんを見かけます。ステージでの表彰の時に美しい所作ができなかったり、階段の上り下りに気を使ったりしています。また登下校でも大勢の人の目に触れますから、防犯の意味においてもワンサイズ上の制服への買い替えをおすすめします。

業者が年5回ほど来校し制服等の試着注文をお受けしていますが、学校にも試着用 of 制服や靴がありますので、ご希望の場合には担任までお知らせください。保護者の方に来ていただき、学校で試着することもできます。ご注文はオンラインストアにてお願いします。

*以下業者（三越）よりの回答

商品の値上がり前に注文が殺到したため、一時在庫不足となり、お手元に届くまで時間がかかっているようです。ご容赦ください。

今後、オンラインで注文できる商品の数も順次増やしていく予定です。

(3) 土曜授業について再考願いたい。

【回答】土曜授業に関しましては、入学前からご説明させていただいているように、豊富な授業時数が東風教育を支えていますので、今後も今までおりの時間割です。3年生からの先取り教育で自分に合った中学校に進学する自由があることが、東風の特徴になりつつあります。

子ども達の不利益にならないよう、学校側としては次の2点を考慮しています。

① 給食後帰りの会前に下校する場合には、早退にはなりません。

② 中学校の学校説明会等に保護者とともに参加する場合には、2日前までの公欠届け（HPよりダウンロード）の提出により、公欠として扱い、欠席にはなりません。

(4) アフタースクールに年度の途中からでも参加できるようにできないでしょうか。

【回答】子ども達に大変人気のアフタースクール、年々講座を増やし希望に添えるよう運営しています。抽選の講座も多く、年度途中での変更は難しいのが現状です。よくお考えいただき、本当にお子さんがやりたい講座、そして実際に参加できる講座を選んでください。費用が一定のためか、とりあえず申込みほとんど参加しない方も見受けられます。抽選に漏れ参加できなかったお子さんもいますので、きちんと参加できる講座を選んでください。ご理解いただきたいと思えます。

(5) バスや電車の中でマナーを守れないお子さんがいるようです。

【回答】このようなご意見は保護者の方やバスの添乗員、また一般の方からも度々寄せられます。学校でも学期ごとに通学班集会の時間を設け、安全な登下校について話し合い、指導をしています。マナーが守れない場合には、一緒に登下校していただいています。たった一人の行動が、良くも悪くも東風小の評判となります。ご協力お願いいたします。

(6) 先生の言動で気になることがあります。

【回答】いただいたご意見は、教職員全員で共有させていただきました。そして改善すべきところは改善し、次年度のつなげていくよう努めてまいります。貴重なご意見をありがとうございました。